

Pa'z y Bien

AÑO XXVI NUM 277



NOVIEMBRE 2014



Servicios Comunitarios



SERVICIOS COMUNITARIOS

Nacho Marín. *Paz y Bien*

El servicio a los hermanos siempre fue una de las tareas prioritarias que Francisco exigía a sus hermanos, en la Regla no bulada dice: “Y ningún hermano haga mal o hable mal de otro; sino, más bien, por la caridad del espíritu, voluntariamente sírvanse y obedézanse unos a otros.” Al decir: “por la caridad del espíritu”, ubica el servicio fraterno en la caridad, uno de los Frutos del Espíritu. Cuando dice: “voluntariamente sírvanse” se refiere a que no es un servicio impuesto, sino un servicio que la persona hace desde la libertad. Para Francisco de Asís, servir al hermano es el acto libre de una persona que sabe amar. Además este servicio se realiza de forma bidireccional, esto

es, “de uno a otros”, lo que significa que un hermano no esté siempre esperando a ser servido, sino que por la convicción de ser siervo, se sienta llamado a servir a sus hermanos.

Y servicios en la comunidad los hay y de todos los colores. Unos de los que más destaca Francisco es el de la autoridad dentro de la comunidad, por su continua animación a los hermanos a ser fieles en el Evangelio. Y uno de los que más brilla, sobre todo cuando se finaliza, es el de la limpieza. Como dice el Evangelio “el que es fiel en lo poco, es fiel también en lo mucho” (Lucas 16,10).

No es poco frecuente que el servicio deje de ser prioritario para muchos

de nosotros, cansados y agobiados por los distintos avatares de la vida y relegándolo a los huecos que nuestra atareada vida nos deja libres. Pero el servicio es una actitud que ha de impregnar nuestra forma de ser y estar en comunidad. No nos cansemos de servir para no cansarnos de amar.

Aprovechemos pues este comienzo de curso para plantearnos cuál es nuestra actitud de servicio, no vaya a ser que nos pasemos la vida mirando al cielo y tengamos el suelo lleno de pelusas.

PUNTO DE ENCUENTRO

UNA AGENDA APRETADA

Miguel Ángel Clemente. *Coord. Grupo San Francisco*



Me resultó muy impactante el artículo *Por qué he vuelto a Sierra Leona*, publicado en El País el 16 de octubre, escrito por el misionero javeriano Luis Pérez Hernández. Mostraba de una manera clara, enraizada en los problemas de los que sufren, el rostro misericordioso que han de mostrar los cristianos, cada uno de los cristianos, ante un mundo en el cual demasiada gente sufre de manera innecesaria e injusta. “*Hacemos poco; casi nos podríamos marchar*”, afirma. Pero no lo hacen. No lo hacen porque el protocolo de Jesús les pide

compartir lo que vive la gente, sus sufrimientos y esperanzas. En definitiva, ser coherente con su vocación, libremente escogida.

Es cierto que no todo el mundo siente la vocación de irse a Sierra Leona a acompañar gente que sufre, pero todos vislumbramos un mundo mejor detrás de las acciones de aquellos que entregan la vida por los demás, sea en Sierra Leona o en Granada. Y sentimos algo especial que nos emociona al saber de esas vidas entregadas. Y eso es porque nuestro corazón se pone en sintonía con el de aquellos que viven de acuerdo con la llamada que Dios hace de manera singular a cada uno, y anhela dar respuesta a esa llamada. Nada más y nada menos.

Y nosotros, ¿estamos a la escucha de aquello que vislumbramos? ¿Estamos atentos a seguir esa llamada? Porque la siguen hombres y mujeres de todo tipo y de todo lugar, creyentes y no creyentes. No es algo exclusivo de la

religión cristiana o católica, aunque Jesús es quien nos anuncia a ese Dios todo bondadoso que se muestra en cada mano tendida, y que quiere que tú y yo seamos sus manos.

Y mientras tanto, tú y yo, ¿a qué dedicamos nuestro tiempo? ¿Vivimos en sintonía con la llamada? Porque ya se dice en la Biblia, *lo que rebosa del corazón, lo habla la boca*. No estaría mal, en este tiempo de proyectos anuales, donde nos planteamos cuáles van a ser los objetivos del año, hacer el siguiente ejercicio: podríamos ir desgranando a qué dedicamos nuestro tiempo, cómo lo utilizamos, y deducir de ahí cuáles son nuestras verdaderas prioridades. Las de verdad, no aquellas que verbalizamos desde planteamientos teóricos, sino las que llenan nuestra cabeza y nuestro tiempo. Y si nuestra vocación no tiene espacio suficiente, ir haciéndole un pequeño hueco en nuestras apretadas agendas.

“ *Hacemos poco; casi nos podríamos marchar* ”



DIOS NOS HABLA A TRAVÉS DE ELLOS.

María Clemente, *Misiones*

Otro año más, un grupo de la comunidad nos embarcamos en la experiencia Misionera de Marruecos. Tres semanas en las que Dios no ha hecho otra cosa que demostrarnos lo mucho que nos quiere. Dios, que se personificaba en cada persona que allí nos encontrábamos. Dios, que nos daba fuerzas para hacer de este mundo un lugar mejor para todos.

Acompañando a la comunidad Franciscana de Tánger en su tarea del día a día, veía la entrega que Jesús nos propone. Cómo se puede unir tanta ternura y entrega en hermanos que viven y se dan para Dios, los pobres y su comunidad. El Hermano Antonio, ha sido un claro ejemplo de transmisión de la Palabra y vida de Jesús. El Padre Simeón que nos enseñaba cuál era la verdadera alegría en la acogida y la escucha.

En cada mirada de los muchachos discapacitados, Dios me decía a voces ¡AQUÍ ESTOY! En sus sonrisas, en sus gestos, en la ternura con la que me daban un abrazo, con la alegría con la que nos daban la bienvenida cada mañana. En cada cosa que estas diez personitas hacían, yo me sentía cada vez más querida por Él.

Después de dos meses, sigo notando el amor que Dios me transmitió durante esas tres semanas en Marruecos. Y cada vez estoy más segura de que un mundo más bueno, más justo, con menos violencia y con más paz es posible. Doy gracias por todas las personas que abandonan sus hogares y se dan a los demás los 365 días del año; que salen del confort y viven por y para los demás.

Abramos los ojos a lo que Jesús nos pide día a día, seamos sal y luz en

// *Abramos los ojos a lo que Jesús nos pide día a día, seamos sal y luz en nuestras vidas...* //

nuestras vidas, sintámonos queridos por el Padre en cada una de las situaciones que Él nos propone, y llenémonos de amor para construir en cada rincón del mundo el Reino de Dios, su justicia y su paz.

COMENCEMOS HERMANOS



JESUS UN HOMBRE DE TRES TIEMPOS QUE VIVE CON ALEGRIA (II)

Seve, *ofm*

La alegría de nuestra vocación se debe alimentar del encuentro con Jesús. El Señor mas que anunciar el Evangelio, Él es la buena noticia. Los pobres y sencillos del pueblo al encontrarse con Él experimentaron que con Él había motivo para la esperanza y la alegría. Como nos recuerda S. Pablo: “todo lo estimo pérdida y basura, comparando con el conocimiento de nuestro Señor Jesucristo”. Y, de ahí, ese mandato transversal e imprescindible para los evangelizadores con espíritu: “estad siempre alegres con el Señor, os lo repito, estad siempre alegres”.

El mundo, la Iglesia y nuestra fraternidad franciscana necesitan abrir el corazón a lo nuevo, dejarnos sorprender y asombrar por el valor de lo sencillo y lo diario. Necesitamos como Salomón, un corazón que escuche en el fragor de la vida la

brisa de la presencia de la bondad de nuestro Dios que ama a todos los hombres y quiere que se salven y lleguen al conocimiento de la verdad. La alegría no nos va a llegar por cambios externos; se fragua en el corazón y ahí nos encontramos con la intimidad que nos lleva al conocimiento de Cristo y con la profundidad de la vida nuestra tarea en medio del mundo. Sabemos que “un cristiano triste es un triste cristiano”, ese es mayor obstáculo para que nuestros hermanos se puedan encontrar con el Evangelio. Abramos desde hoy y para siempre, el corazón al Espíritu para recibir el don de la alegría del resucitado y llevarlo a nuestro mundo diario.

Que este Boletín penúltimo, de la vida de la Provincia Franciscana de Granada, antes de la unión deseada en la nueva Provincia de la Inmaculada, para el día 1 de enero de

2015, sea un motivo de la alegría por el “buen hacer” de los hermanos: sus vidas, sus tareas, sus misiones... todo desde la una mirada orientada hacia el Señor: “Fijos los ojos en El”, desde la articulación de los tres tiempos que nos generan la alegría de la fe y nos contagian de la esperanza que nos defrauda.

La mirada de Francisco de Asís ante el Cristo de San Damián es la puesta en camino de una búsqueda. Un camino que ni para él ni para nosotros es una demostración: ésta conquista y atrapa la meta que se quiere demostrar. La ruta, en camino, señala una orientación y una meta, pero no garantiza la plena llegada a ella. Nos fiamos de la palabra del Señor Jesús que nos dice: CAMINANTE, SI HAY CAMINO, JESUS ES NUESTRO CAMINO, y desde ahí avanzamos con confianza y esperanza alegre en Dios y en los hermanos.



CUANDO LA CALLE ES CAMA.

David Casasola, *Paz y Bien*

“Todos los españoles tienen derecho a disfrutar de una vivienda digna y adecuada. Los poderes públicos promoverán las condiciones necesarias y establecerán las normas pertinentes para hacer efectivo este derecho, regulando la utilización del suelo de acuerdo con el interés general para impedir la especulación. La comunidad participará en las plusvalías que genere la acción urbanística de los entes públicos”.

Es lo que dice la Constitución Española en su artículo 47, pero desgraciadamente estas líneas cargadas de sentido común, se reducen a un conjunto de palabras bonitas; y es que a menudo hablar de derechos humanos es una utopía.

El 23 de noviembre se recuerda a nivel europeo a los sin techo, un colectivo que crece a un ritmo escalofriante por algo que llamamos crisis, y en muchos casos justifica nuestra falta de solidaridad.



¿Cómo es posible que una necesidad como la vivienda haya llegado a ser un objeto casi de lujo y una muestra clara de la desigualdad social?

Según Cáritas, en España hay un millón y medio de familias que sobreviven en infraviviendas, sin servicios mínimos ni ventilación adecuada. A esto le sumamos que hay 40.000 personas sin hogar y muchas de ellas duermen directamente en la calle, en un país donde las altas y bajas temperaturas llegan a ser muy extremas.

En los últimos años las desigualdades sociales han crecido de un forma alarmante. No son pocas las personas que, después de muchos años de trabajo, han visto cómo con sus impuestos se rescataban bancos, a la vez que estos les quitaban su casa o la de un familiar. Aunque los desahu-

cios son un tema de actualidad, no es fácil encontrar datos claros sobre la cantidad exacta que se llevan en España desde que estalló la burbuja inmobiliaria. Hay veces que es preferible maquillar la realidad para evitar una alarma social.

En casos como estos, es inevitable mirar hacia las instituciones públicas, lo normal sería esperar que se tomen medidas en favor de los perjudicados. Pero desgraciadamente esto no suele ser así, se calcula que en España hay unas 13.500 viviendas de protección oficial vacías, mientras que más de 300.000 personas demandan una vivienda digna.

Pero no todas las faltas son de omisión, ¿han oído hablar del mobiliario urbano antimendigos? Siguiendo el ejemplo de otras ciudades alrededor del globo, muchos ayuntamientos españoles están implantando sistemas para evitar que estas personas puedan dormir en la calle. Sólo en Madrid, se han instalado más de 4.000 marquesinas de autobús con asientos separados, también se instalan bancos públicos de una plaza y se modifican los existentes añadiendo una barra de hierro en medio.

No sólo los ayuntamientos recurren a estas prácticas, negocios y comunidades de vecinos transforman sus rellanos y ventanas de tal forma, que acostarse en uno de ellos sería todo un desafío para un experimentado faquir.



“Hacen falta muchos buenos samaritanos para darle la vuelta a esta situación. Seamos instrumento de cambio...”



Además de las ciudades que pinchan, nos encontramos con las tragedias en poblados chabolistas. El Gallinero es uno de ellos, situado a sólo 12 minutos de la Puerta del Sol en Madrid. Allí multitud de familias, la mayoría de ellas gitanas, se esfuerzan por levantar y mantener su vivienda con lo que para muchos es basura. Los derribos en estas zonas son algo común, en muchos casos sin notificación previa, quitándole a estas familias lo poco que habían conseguido

Hacen falta muchos buenos samaritanos para darle la vuelta a esta situación. Seamos instrumento de cambio, un cambio que es urgente y necesario, para que a nuestro alrededor más personas puedan vivir mejor.



CAMINANDO JUNTOS

LOS INGREDIENTES DE LA LOCURA

Nacho López, *Catequistas*

El fin de semana del 19 al 21 de septiembre se dio el pistoletazo de salida para el comienzo del nuevo curso de catequesis. Como cada año, empezamos con el encuentro de catequesis de la provincia franciscana de Granada en el colegio San Antonio de Padua de Martos. Un fin de semana de convivencia donde jóvenes de Martos, Estepa, Lopera y Granada disfrutamos del encuentro con el Señor y los hermanos.

Una cita que cada año crece en importancia para los niños de catequesis de toda la provincia, donde tuvieron contacto con otras formas diferentes de orar y celebrar la

Eucaristía, en sintonía con el carisma franciscano.

Disfrutamos de una charla a cargo del hermano Manolo, de la orden seglar, quien nos descubrió “los ingredientes de la locura”, frase que daba lema al encuentro; fraternidad, alegría, oración y pobreza, las claves de la vida comunitaria siguiendo el ejemplo de Francisco de Asís. Nos invitaba a ser auténticos en nuestra comunidad, activos y, sobre todo, serviciales.

También tuvimos la oportunidad de visitar las diferentes realidades de Iglesia que hay en Martos y aprendimos la importancia de los valores

franciscanos y de cómo llevarlos a nuestra vida de cada día. Tanto la oración nocturna como la Eucaristía del domingo fueron momentos intensos de contacto con Dios, pero sobre todo, con todos los hermanos con los que compartimos nuestras raíces franciscanas.



CON OTROS OJOS

HOGAR DULCE HOGAR

Carmen González, *Paz y Bien*



Ese lugar donde habitamos y nos sentimos cómodos, seguros y en paz. Ese lugar donde somos nosotros mismos, sin darnos cuenta, con nuestras acciones, con nuestros pensamientos y con nuestras creencias.

La experiencia de vivir en otra ciudad, otro idioma y otra cultura es una de las cosas que más te pueden hacer madurar y crecer como persona, porque se te presentan dificultades y situaciones a las que no estás acostumbrado a enfrentarte. Te sitúas en un comienzo, alejándote de ese hogar e intentando arraigarte en un nuevo espacio, y esto, créedme, es complicado, y a veces asusta.

Intentas que todo lo que eres y tienes continúe contigo, y una de esas cosas es tu fe.

Vivir el cristianismo fuera, como lo concebimos en nuestra querida comunidad de San Francisco, no es tarea fácil. Tus rutinas y los lugares habituales donde era fácil encontrarse con Dios de repente desaparecen, y si encima te toca vivir en una de las ciudades donde la mayoría de la gente es atea o agnóstica, no esperes una cultura que te ayude a encontrar esas pequeñas cosas para un reencontro fácil. Todo se complica, te sientes algo vacío, y por mucho que lo buscas, Él no aparece.

Tras un hastío más o menos largo, te cambia el chip. Abres los ojos y valoras todas y cada una de las pequeñas cosas que Dios había puesto en tu camino para que crecieras en una fe fuerte, y poder superar esas dificultades.

Una pequeña oración, una noticia, una canción, un gesto, una persona... se transforman en cosas que te acercan a Jesús y se convierten en momentos de complicidad entre ambos, algo tan sencillo y a la vez tan fuerte como para continuar llevando el Evangelio a ese nuevo “hogar” que estás construyendo a tu alrededor, y donde tu fe es uno de los pilares fundamentales para que se sostenga.





ORAR CON... SANTA TERESA DE JESUS

M^a Jose, *Oración*

Santa Teresa, mística universal, fundadora de conventos y reformadora eclesial en un período de grandes convulsiones, nos aporta hoy un mensaje muy claro: una llamada a la interioridad. Lo contrario de la interioridad es la superficialidad, que nos hace vivir de forma acelerada y con muchas prisas. Por eso, ella habla de una interioridad habitada:

“No estamos huecos por dentro, sino habitados por Dios “. “Nada te turbe, nada te espante; solo Dios basta”.

No me bastan cursos y doctorados; sustituciones, guardias y horas extra. No me basta la figura que me devuelve el espejo, deformada en comparación con los modelos publicitarios. No me basta la ropa que tengo; no me bastan las actividades que realizo, aún me queda algún hueco en el calendario... no me llega el dinero, para el crucero con el que íbamos a celebrar nuestro aniversario...

“¿Ves la gloria del mundo? Es gloria vana; nada tiene de estable, todo se pasa”.

-Ayer me ascendieron y me felicitó mi jefe...; -Yo ya conseguí una plaza...

-Mi hermana va a recoger el premio de jóvenes emprendedores...

-Este año coordino los campamentos... -y yo cantaré el solo en el coro de la parroquia... -Me han elegido como protagonista para la obra de teatro del colegio...

“Venganle desamparos, cruces y desgracias; siendo Dios tu tesoro, nada te falta”.

-He descubierto cuan diferente ha resultado ser mi marido del hombre con el que tan ilusionada me casé....

-Creo que me engaña con otra, no para de recibir what's apps ...

-El niño ha suspendido todas, este verano nos quedamos sin vacaciones...

-¿Qué tal si llevamos a tu madre a una residencia? Yo tengo que llevar a la niña al baile, y tú los martes y jueves tienes partido de padel...

-Pablo intentó suicidarse.... Desde que perdió el trabajo, cayó en una depresión de la que no consigue levantar cabeza...

“Aspira a lo celeste, que siempre dura; fiel y rico en promesas, Dios no se muda”.

-No existen premios para los que friegan escaleras....

-Desde el accidente de mi marido, no he faltado ni un solo día al hospital. Él solo me tiene a mí, y yo solo le tengo a él. Nos tenemos que apoyar el uno al otro para salir adelante....

-Me gustaría tener mas relaciones sociales, pero necesito de alguien que me ayude a bajar las escaleras...

“Confianza y fé viva mantenga el alma, que quien cree y espera, todo lo alcanza”.

¡En tu corazón Señor, quiero habitar!
Dame ojos abiertos y oídos atentos para cuidar de los que tengo cerca. Dame un espíritu cariñoso y risueño. Ayúdame a respetar todo lo que me rodea, incluidos los animales y las plantas. Dame paciencia para esperar el tiempo de Dios y gratitud para apreciar su bondad. Ilumina cada minuto de mi vida. AMEN.

LA IGLESIA QUE QUEREMOS

LA BUENA NOTICIA DEL MISIONERO

Vicky, Paz y Bien



Hace poco encontré en el Boletín de la organización Manos Unidas una entrevista con el padre Julio Feliu, sacerdote de Misioneros de África que lleva la friolera cifra de 47 años en Malauí, en una parroquia de Chinsapo.

En la Parroquia del Padre Feliu no se hace distinción por motivos religiosos y conviven de manera ejemplar cristianos y musulmanes celebrando y compartiendo las celebraciones sociales, hasta tal punto que el fin del Ramadán ha sido vivido como una fiesta por todos. Es sin duda un ejemplo de convivencia y respeto en una región en la que hay una gran desigualdad entre ricos y pobres, siendo estos últimos la mayor parte

de la población, mermada por la alta criminalidad y el virus del VIH.

Este es solamente un ejemplo más de la labor misionera de la Iglesia en medio del caos surgido por la llegada a nuestro “primer mundo” de la epidemia del ébola, y de las controversias y debates abiertos en torno al tema de la repatriación de misioneros contagiados con esta enfermedad. La hermana Paciencia, el padre René, el javeriano Luis Pérez, Miguel Garaoya, etc., son nombres que aparecen hoy en nuestros medios de comunicación por su entrega sin límites, pero hay muchos más que al igual que ellos, permanecen sin medios “decentes” o, en el mejor de los casos, con algunos bastante básicos, ayudando en ese “otro mundo”

del que no se acuerda el nuestro hasta que nos afecta directamente. Escandalizados por un contagio, allí el ébola mata diariamente a un número cercano de personas junto con otras epidemias que aquí ya están erradicadas y forman parte de un pasado tan lejano, que la mayoría ni recordamos por no haberlo conocido; en esos lugares en los que la “pandemia” de la hambruna mata cada día a más seres humanos que otra enfermedad viral; en esos rincones olvidados, los misioneros viven el día a día en una continua lucha por ayudar al hermano necesitado, con la Perfecta Alegría del mensaje del Evangelio.



CAMBIO DE PLANES

Juan Checa. *Paz y Bien*

Salvador Cifuentes Hortal. Todos le conocemos por ser un sacerdote *pueblerino*. El Grupo de San Francisco ha vivido grandes experiencias en su zona de pastoreo parroquial en el tiempo que allí ha estado destinado. Ya se han escrito muchos artículos en esta hoja sobre los Campos de trabajo de verano y Pascuas. Este mes queremos acercarnos un poco a su nueva realidad.

- *Tu misión hasta ahora estaba en Huélago, Belerda y Fonelas. Ahora sabemos que te has trasladado a la comarca de Cortes de Baza, ¿qué te llevas de los años que has estado en estos pueblos? ¿qué ignorante de mi desconozco cuántos han sido!*

Después de 15 años en las parroquia de Fonelas, Huelago y Belerda, donde hemos compartido la vida con todas las personas de esos pueblos, me han trasladado a otra zona de la diócesis de Guadix-Baza, más en concreto al municipio de Cortes de Baza y atendiendo a Benamaurel. Han sido unos días intensos, llenos de muestras de cariño y como no decirlo de lágrimas al despedimos. De donde me llevo un corazón repleto de vivencias, recuerdos y amor, pero sobretudo de haber intentado vivir con las personas de estos pueblos el evangelio y celebrarlo en cada una de las eucaristías que hemos compartido en este tiempo. Ahora comienzo a escribir otro capítulo de mi vida, con otras gentes, otros paisajes, otras tradiciones, pero un capítulo cargado de esperanza.

¿Cuántos pueblos atiendes? Cuéntanos como ha sido la acogida que has recibido, ¿cómo es el nuevo municipio?

Cortes de Baza es un municipio con cinco núcleos de población y otro más que es de Zújar, Carramaiza, y además comparto Benamaurel con José Manuel Suarez. Estoy adaptándome, ya que es complicado poder llegar a todos los pueblos. Me han acogido muy bien, a mucha gente la conocía, pues hace ya 23 años que estuve de diácono por estas tierras.

Son pueblos con una población envejecida, pero que les gusta estar cerca de su iglesia. Hemos comenzado la catequesis, las reuniones con los equipos de Caritas, consejos parroquiales. Para mí lo más importante es que vayamos acercando esta Iglesia a todas las personas, que la sientan suya y se sientan agusto cuando se acerquen a ella. El evangelio ha de ser transmitido desde la sencillez, pero también desde esa presencia diaria en la calle.

- *¿Cómo compaginas tu nueva tarea con el trabajo social?*

Continúo con mi trabajo en el centro de menores, ya que no quiero perder contacto con esta realidad. Duermo en el centro dos noches por semana, además alguna mañana trabajo resolviendo algunos problemas en Granada, sobretudo informes y documentos para llevar a la delegación de igualdad y servicios sociales.

- *¿Ha cambiado en algo tu día a día?*

Al llegar a estos pueblos la verdad es que cambia la vida, no es igual conocer a todas las personas de los pueblos anteriores, que comenzar a conocer. Trato de estar mucho tiempo por las calles, visitar a los enfermos, como dije anteriormente reuniones con todos los grupos parroquiales se acaba tarde y cansado, pero cuando comienzas es así.

Es un tiempo de esperanza para mí, pero complicada debido al gran cambio de tres pueblos pequeños a con quince años de experiencia, a siete núcleos de población, algunos bastante grandes dentro de lo que hay por aquí. Además todos lo acontecimiento que el Papa Francisco está provocando en la iglesia, nos lleva a ilusionarnos con el nuevo aire que el Espíritu está soplando. Ojala que los grupos que pidieron obediencia al papa Juan Pablo o Benedicto los hagan ahora con el papa Francisco y no sean obstáculo en este nuevo tiempo.

- *¿Qué necesidades presentan los nuevos pueblos?*

Aún es pronto para saber las necesidades de estos pueblos, llevo dos semanas. Sería demasiado precipitado enumerar una lista. Si es verdad, que comienzo a deslumbrar algunos detalles, que incluso se han tratado en el sínodo de las familias, las divorciadas. Personas que participan en las celebraciones y que no pueden acercarse a la mesa de la fraternidad. Se ve ese dolor el de ellas sobretudo, han sido animadoras de comunidades en América y al comenzar su vida junto a su nuevo marido no puede

acercarse a comulgar; el tema de los jóvenes y su alejamiento de la iglesia, Caritas, que hay un grupo de personas muy activas, etc.

- *Gracias Salva por tu testimonio de evangelio. ¿Deseas contar algo más?*

En el camino que estoy recorriendo iré descubriendo estos años las ilusiones, esperanzas, anhelos, problemas y preocupaciones de estas gentes con las que comparto mi vida, y que espero que vosotros también las compartáis conmigo. Sois una parte importante en mi vida. Los que formáis el grupo de San Francisco me habéis ayudado a que el espíritu de Francisco de Asís se instale en mi vida y trate de llevarlo allí donde me envié mi obispo. Gracias



BODA ADELINA Y RAFA
27/09/2014



¿SABÍAS QUE...

...la Asamblea General de la ONU recomendó en 1954 la institución del Día Universal del Niño para fomentar la fraternidad entre todos ellos y promover su bienestar con diversas actividades ?

El 20 de noviembre marca la fecha en que la Asamblea aprobó la Declaración de los Derechos del Niño en 1959 y la Convención sobre los Derechos del Niño en 1989.

En la actualidad, algunos Estados Miembros no han ratificado aún la Convención sobre los Derechos del Niño y sus tres Protocolos Facultativos, algo vital para proteger a la infancia contra el abuso y el maltrato. A pesar de ello, se han logrado algunos avances relevantes y la mortalidad infantil bajó en 2012 a unos 6,6 millones, casi la mitad de las registradas en 1990, aunque sigue siendo una realidad terrible, sobre todo considerando que la mayoría de esas muertes se pueden evitar con servicios básicos de salud y nutrición adecuada.

Grupo de San Francisco
Nº de Cuenta: (ES 11) 3023 0126 9250 4584 7901
CAJA RURAL DE GRANADA

Camino de Ronda 65 18004, GRANADA. Tel.: 958253662 D.I.: GR-1289-92

NOVIEMBRE:

DÍAS 7-9:
Retiro en Velilla

DÍA 29:

Retiro de adviento, 17:00h

DICIEMBRE:

DÍA 7:

Vigilia de la Inmaculada,
22:00h

- Oramos en comunidad
todos los jueves a las 20:30h y
los domingos, celebramos la
Eucaristía a las 20:00h.

¡Estáis todos invitados!

LAPEDRADA



SÍGUENOS



facebook.com/gruposanfrancisco



@gruposanfran



gruposanfrancisco.org



Y todos los jueves a las 20.30 oración
comunitaria en la capilla de San
Damián, así como eucaristía todos los
domingos a las 20.00h

Hoja de Paz y Bien

La Hoja en internet: www.gruposanfrancisco.org
e-mail: hojapazybien@gruposanfrancisco.org